
          
 

Processi partecipativi LR n. 28/2017 - Legge sulla Partecipazione - Avviso DD 215/2022 - CUP B79B23002710009 

Sede legale:   via Monfalcone, 79 sede operativa: Piazza Purgatorio, 5 - 71121 Foggia 
mail:               divento.associazione@gmail.com 
Telefono:         +39 3383726208 
Codice Fiscale:  94115760715  
 
 

 

 

Report Parlamento della Mobilità 4 giugno 2024 

Il PDM del percorso partecipativo Via Libera si è riunito alle ore 17:30 nei locali dell’Oratorio Sacro Cuore. 

Ospiti della giornata l’assessore del Comune di Foggia con delega al personale, polizia locale e traffico, Daniela 

Patano e l’ispettore capo della polizia locale di foggia, Rocco Schiavone. 

Presenti l’Associazione D!Vento e tutte le associazioni partner del progetto Via Libera, insegnanti  delle scuole 

partner del progetto, oltre a un delegato del comitato “Società Civile” ed il mobility manager dell’Agenzia 

delle Entrate. 

Luciano Beneduce ha introdotto i lavori e presentato le proposte generate nei laboratori scolastici, sui temi 

della sicurezza stradale per una mobilità sostenibile e del trasporto pubblico. In allegato la presentazione 

powerpoint ed alcuni temi proposti dai ragazzi e dalle associazioni partner del percorso partecipativo. 

Tra i punti portati alla discussione 

- Individuare un metodo per collaborare per segnalare e sanzionare comportamenti che 

contravvengono al codice della strada, in modo collaborativo con associazioni e cittadini 

- Individuare priorità nel rifacimento manto stradale e segnaletica (scuole, ospedali, RSA) 

- Proteggere e delimitare le zone di ingresso e uscita dalle scuole 

- Incentivare all’uso di mezzi pubblici e bici: meno auto significa meno parcheggi selvaggi e meno 

pericolo in strada. 

 

Vito Di Battista (FIAB CIcloamici), ha riportato l'esperienza positiva raccolta presso le scuole dove i ragazzi si 

sono sentiti coinvolti nell'affrontare lo scottante tema attraverso laboratori ludici in cui hanno avuto modo 

di interagire con gli operatori. 

 Antonio Dembech e Giuseppe La Porta per Cicloamici FIAB Foggia hanno poi portato le seguenti proposte: 

- mettere in sicurezza tutti gli spazi antistanti le scuole, avere fiducia nei ragazzi ma consentire di tenere in 

sicurezza pedibus e bicibus 

- Campagna di comunicazione per incoraggiare l'uso dei mezzi pubblici (migliorandone mezzi e servizio)  

- Uso costante del sistema Street control (e sua pubblicizzazione)  

- Cordolo di plastica di fronte a Mercati di Città (via Manfredi zona AMGAS), per impedire i parcheggi sulla 

pista 

- Problema dei parcheggi di fronte alle Marcelline 
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- Uso della bici da parte di dirigenti e assessori del Comune, per dare l'esempio  

- Riallineamento dei blocchi di cemento lungo le ciclabili 

- Rastrelliera in Piazza C. Battisti (per gli utenti delle Poste)  

- Utilizzare vernice non evanescente per le strisce pedonali 

- Definire un unico sistema di segnalazione al Comune delle disfunzioni e dei problemi nei vari quartieri.  

 

Gianluca Di Bari, de La Società Civile, ha segnalato le difficoltà che ancora gravano sulle persone fragili 

allorché si muovono nella città. In particolare, ha evidenziato la necessità che lo spazio cittadino torni ad 

essere uno spazio vitale fruibile da tutta la comunità, soprattutto da coloro che patiscono dei disagi fisici. 

 ha proposto: 

- Problemi degli invadenti dehors per le persone con disabilità 

- Difficoltà ad entrare nei Campi Diomedei per le persone con disabilità  

 

Paola Calzoni, per l’ Associazione D!vento ha ribadito la necessità che la Amministrazione ascolti tutti i 

portatori di interesse coinvolti favorendo l'ascolto e la sintesi delle proposte messe in campo. 

Ha inoltre affermato che obiettivo dei processi partecipativi come quello posto in essere dal progetto, è 

quello di favorire la costituzione di una solida e democratica comunità attiva e cooperante. 

In particolare, a proposito della possibilità di poter realizzare delle proposte pilota, quali le aree 

pedonalizzate intorno alle scuole, ha ricordato che associazioni partecipi del progetto si sono proposte per 

svolgere una attività volontaria a favore degli studenti più piccoli che potrebbero essere coinvolti nei 

cosiddetti"pedibus". 

  ha proposto:  

- Intervenire sulle aree di accesso alle scuole (S. Chiara, Pascoli, Murialdo, S. Giovanni Bosco,...) per 

sgombrarle dalle auto 

- promuovere la nascita in seno alle comunità scolastiche e con il supporto dell’amministrazione comunale 

di pedibus e bicibus con supporto delle associazioni di volontariato (già disponibili). 

 

Altri interventi hanno affrontato temi più generali: 

Francesco Rucci (mobility manager Agenzia delle Entrate): 
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i mezzi alternativi sono sottoutilizzati e ci si muove solo in auto, mancano velostazioni per riporre i cicli 

vicino ai luoghi di lavoro, i piani casa-lavoro ci sono ma vanno resi applicabili e armonizzati tra le varie sedi 

lavorative. 

Michele Garruto (Funny bike): 

servono anche servizi per chi si muove a piedi o con cicli, come spogliatoi e docce nei luoghi di lavoro e 

pubblici che facilitino l’integrazione tra mobilità muscolare e attività di istruzione e lavorative. 

Massimo Marino (APS Sacro Cuore): 

occorre potenziare la videosorveglianza, anche integrando quelle esistenti (come quella dell’oratorio e della 

chiesa) con il sistema di sorveglianza pubblico. Proposta di regolamento per la gestione dei beni comunali, 

in particolare le piazze, da parte di associazioni, in modo da renderle più sicure e percorribili (oltre che 

integrati con ciclovie, percorsi pedonali e fermate bus). 

Insegnanti scuola Altamura: 

il quartiere e la strada antistante la scuola sono molto popolati, vi passa anche una pista ciclabile, ma lo 

stato della strada e della segnaletica è estremamente fatiscente e rende pericolosa la mobilità sostenibile da 

e per la scuola. 

 

Nelle varie repliche dell’Assessora Patano e dell’ispettore Schiavone sono emersi i seguenti punti: 

- C’è una carenza strutturale di personale nella polizia locale che rende molto difficile l’operatività 

- Alcuni appalti precedenti la attuale amministrazione (per strade e illuminazione) rendono non facile 

intervenire sulle infrastrutture rapidamente 

- Sono attenzionati dalla PL in particolare CEP, Candelaro e quartiere Ferrovia, dove si cerca di non 

mancare mai in altri contesti 

- Sono in corso progetti educativi con le scuole e collaborazione con i “nonni vigili” 

- È operativo un tavolo tecnico interassessorile ed interforze che sarà investito anche di questi temi e 

queste problematiche 

- La videosorveglianza attuale è inadeguata e va potenziata, ereditato un sistema obsoleto che si 

dovrà sensibilmente adeguare 

- È intenzione dell’Assessora concordare un tavolo in sala giunta, con la presenza delle Sindaca e 

dell’ufficio di gabinetto, per cui invita il PDM a girare una sintesi dell’incontro 

L’ispettore capo Schiavone: 

- Disponibili a progettare insieme interventi nuovi, collegandoli a “sicuramente insieme” ed altre 

iniziative già avviate in passato 
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- Occorre pensare ad una pianificazione scuola per scuola per la gestione in sicurezza degli spazi 

esterni. 

La Amministrazione si è dimostrata attenta alle problematiche sollevate e alle proposte emerse nel 

corso del dibattito ed ha affermato la volontà di costituire un tavolo di confronto per mettere a terra le 

idee portate alla sua attenzione. 

 

Il PDM si scioglie alle 19.30 con la promessa di aggiornarsi con l’assessora e la polizia locale in un incontro in 

Comune. La prossima assemblea si terrà in settembre, prima dell’evento finale di chiusura del percorso 

partecipativo.  

 


